

## *HISTOIRE*

*Un cimetière romain à incinération permet d'attester l'occupation du site dès l'époque gallo-romaine. On trouve un seigneur de Manneville à la bataille d'Hastings. La seigneurie de La Goupil est le surnom de la commune attesté au XIVème siècle. En octobre 1375, Guillaume Martel, sire de Bacqueville, nomme à l'église après démission de Guillaume d'Estouteville, évêque d'Evreux. Il possède donc le droit de patronage, tandis que le chapitre de Rouen possède le droit de présentation, et que l'archevêque de Rouen possède, lui, le droit de collation. Au XIIIème siècle, l'agriculture est basée sur l'exploitation de la guède ou du pastel. Goupil est un plein fief de haubert relevant de la terre et de la seigneurie de Clercy. Louis XIV, par lettres patentes d'octobre 1656, lui donne son indépendance et l'incorpore à la seigneurie de Manneville. En 1663, la baronnie est établie au profit de Jacques de Pommeréval.*